
 Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo 
 Comissão de Finanças, Orçamento e Planejamento 

 
 

 

Audiência Pública em Ilha Comprida - 08/04/2024 

Região Administrativa de Registro 

 

Local: Auditório da EMEIEF “Meu Recanto”  

Início: 18h30 Término: 20h16 

 

 

Autoridades Públicas Presentes: 

 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da audiência e da CFOP), Luiz 

Claudio Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT. 

 

Demais Autoridades Públicas que participaram da mesa: 

Fábio Rogério Tonon e Andressa Marques Moreira Ceroni (presidente e 

vereadora da Câmara Municipal de Ilha Comprida, respectivamente); 

Geraldino Barbosa Oliveira Junior (prefeito de Ilha Comprida) e Juliana Peitl 

(presidente do Fundo Social de Solidariedade de Ilha Comprida).  
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Sugestões Apresentadas 

 
Total de cidadãos presentes: 50 

Sugestões apresentadas: 12 

 

Nome: Geraldino Barbosa Oliveira Júnior (prefeito)  
Representando a entidade/organização: Município de Ilha Comprida 
Áreas: infraestrutura; assistência social.  

Sugestão 

Recursos para fazer a manutenção das estradas vicinais da 
região e para pagar o custeio das atividades prestadas pelas 
entidades assistenciais instaladas no município, tais como a 
Associação dos Pais e Amigos dos Excepcionais (APAE) e a ONG 
Crescer para o Futuro. 

 

Nome: Ivan Heleno da Silva (vereador)          - sugestões reiteradas via ofício 
Representando a entidade/organização: Câmara Municipal de Ilha 
Comprida 
Áreas: infraestrutura.  

Sugestão 

Recursos para: conter o processo de erosão que atinge os 
balneários Ponta da Praia e Praia do Araçá; realizar a 
manutenção estrutural da ponte Prefeito Laércio Ribeiro, uma 
das entradas de acesso ao município e por onde passa grande 
parte da economia gerada em Ilha Comprida; fazer a 
manutenção periódica das balsas que operam no Boqueirão 
Sul.   

 

Nome: Miguel Alves Nascimento  
Representando a entidade/organização: ONG Crescer para o Futuro, 
de Ilha Comprida 
Áreas: assistência social.  

Sugestão 
Recursos para fazer a manutenção das atividades 
desenvolvidas pelas entidades do terceiro setor instaladas no 
município.   

 

Nome: Valdomiro da Purificação Oliveira - “Miro da Purificação”  
Representando a entidade/organização: munícipe de Itariri 
Áreas: agricultura; assistência social.  

Sugestão Recursos para dobrar o investimento em agricultura e 
assistência social.   

 

Nome: Iander Aguiar Rocha  
Representando a entidade/organização: Sindicato dos Mediadores e 
Conciliadores Judiciais e Extrajudiciais do Estado de São Paulo (SIMEC)  
Áreas: justiça. 

Sugestão 
Recursos para pagar honorários aos mediadores que atuem em 
processos com partes beneficiárias da justiça gratuita.  
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Nome: Márcio Moreira de Oliveira Júnior (vereador) - sugestões 
complementadas via ofício 
Representando a entidade/organização: Câmara Municipal de 
Iporanga 
Áreas: infraestrutura; saúde; saneamento básico.  

Sugestão 

R$ 88 milhões para asfaltar a estrada vicinal Andorinha (IPG-
999), que liga Iporanga a Barra do Turvo. R$ 4 milhões para o 
Programa Melhor Caminho, com o objetivo de recuperar e 
adequar as estradas rurais que dão acesso aos Quilombos 
Nhunguara, Praia Grande, Descalvado e Taquaruvira. R$ 1,5 
milhões para o Hospital “Dr. Leopoldo Bevilacqua”, de 
Pariquera-Açu adquirir um aparelho de ressonância magnética. 
R$ 1,3 milhões para construir uma ponte no Bairro da Serra; a 
ponte atual é feita de madeira e não suporta o peso dos ônibus. 
R$ 400 mil para o Programa Rios Vivos (liderado pelo 
Departamento de Águas e Energia Elétrica - DAEE), com o 
objetivo de desassorear os rios de Iporanga. R$ 980 mil pelo 
Programa Estadual Água é Vida para adquirir 100 fossas 
sépticas para zonas rurais, a fim de dar condições mínimas de 
saneamento básico para os moradores da área. R$ 6 milhões 
para construir uma estrada para acesso ao Quilombo Bombas, 
via Fundação Florestal.  

 

Nome: Adilson Rodrigues da Silva (vereador) - sugestões complementadas 
via ofício 
Representando a entidade/organização: Câmara Municipal de 
Iporanga 
Áreas: infraestrutura; saúde; saneamento básico.  

Sugestão 

Recursos para construir e pavimentar uma estrada de acesso 
à Comunidade Quilombola de Bombas, que hoje é acessível 
apenas por meio de trilhas. Recursos para reativar o Programa 
Frente de Trabalho. R$ 88 milhões para asfaltar a estrada 
vicinal Andorinha (IPG-999), que liga Iporanga a Barra do 
Turvo. R$ 4 milhões para o Programa Melhor Caminho, com o 
objetivo de recuperar e adequar as estradas rurais que dão 
acesso aos Quilombos Nhunguara, Praia Grande, Descalvado e 
Taquaruvira. R$ 1,5 milhões para o Hospital “Dr. Leopoldo 
Bevilacqua”, de Pariquera-Açu, adquirir um aparelho de 
ressonância magnética. R$ 1,3 milhões para construir uma 
ponte no Bairro da Serra; a ponte atual é feita de madeira e 
não suporta o peso dos ônibus. R$ 400 mil para o Programa 
Rios Vivos (liderado pelo Departamento de Águas e Energia 
Elétrica - DAEE), com o objetivo de desassorear os rios de 
Iporanga. R$ 980 mil pelo Programa Estadual Água é Vida para 
adquirir 100 fossas sépticas para zonas rurais para dar 
condições mínimas de saneamento básico para os moradores 
da área. R$ 6 milhões para construir uma estrada para acesso 
ao Quilombo Bombas, via Fundação Florestal. 
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Nome: Milton Carlos - “Furacão” 
Representando a entidade/organização: munícipe de Ilha Comprida 
Áreas: esporte; segurança pública. 

Sugestão 

Recursos para investir em esporte e capacitação técnica dos 
jovens, com a finalidade de prevenir a violência. Recursos para 
aumentar o efetivo das polícias Civil e Militar em Ilha Comprida 
e para criar e manter os Conselhos Comunitários de Segurança 
(CONSEGs).   

 

Nome: Wilson Almeida Lima (prefeito)  
Representando a entidade/organização: Município de Iguape 
Áreas: desenvolvimento regional; saúde. 

Sugestão 

Recursos para viabilizar um plano de governo para a região, 
convergindo o conjunto de demandas dos munícipios da região 
tal como era o Vale do Futuro, que previa investimentos, 
infraestrutura e construção de aparelhos turísticos para a 
região. Recursos para instalar uma faculdade com o curso de 
medicina, a fim de aumentar a oferta de médicos na região.  

 

Nome: Gabriel Ferreira de Oliveira (vice-presidente) 
Representando a entidade/organização: Conselho Municipal da 
Juventude de Iguape 
Áreas: administração geral do Estado.  

Sugestão 
Recursos para implementar um mecanismo que confira 
transparência e rastreabilidade aos recursos provenientes da 
exploração do petróleo e gás natural.  

 

Nome: Israel Raimundo dos Santos (conselheiro) 
Representando a entidade/organização: Conselho Gestor da Área de 
Preservação Ambiental de Ilha Comprida, Comissão de Articulação dos 
Povos Indígenas de São Paulo (CAPISP) e Fórum Popular de Cultura de Ilha 
Comprida 
Áreas: meio ambiente; saúde; infraestrutura; turismo; cultura; transporte 
público. 

Sugestão 

Recursos para: produzir e instalar placas de identificação para 
as unidades de conservação ambiental, com a finalidade de 
orientar munícipes e turistas; implementar política de saúde 
diferenciada nas unidades de saúde pública para atender a 
população indígena da região; retomar o projeto de contenção 
da erosão no Balneário Araçá e na Ponta da Praia; implantar 
programa de educação ambiental nas escolas municipais e 
estaduais de Ilha Comprida; desenvolver o ecoturismo no 
município com foco no turismo de observação de aves; investir 
nos editais de fomento cultural com verbas para artistas, 
artesãos e produtores culturais; implantar os Conselhos 
Municipais de Meio Ambiente e de Cultura; implantar o 
transporte coletivo do município, principalmente na linha 
intermunicipal, ligando Ilha Comprida a Iguape, Pariquera-Açu 
e Registro, onde a população de Ilha Comprida trabalha e é 
atendida nos serviços de média e alta complexidade do SUS. 
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Recursos para: aumentar a remuneração dos trabalhadores da 
Frente de Trabalho para um salário mínimo e adquirir 
Equipamentos de Proteção Individual (EPIs); investir em 
estudo e pesquisa de ervas medicinais nativas de Ilha 
Comprida, possibilitando o aumento da farmacopeia brasileira 
no SUS; estudar a fauna e a flora do município, com a 
finalidade exclusiva de conservar e proteger esses seres vivos; 
e instalar uma Casa de Parto Humanizados para atender as 
gestantes de Ilha Comprida e Iguape. 

 

Nome: Ricardo Oliveira Ragni de Castro Leite - “Rick Ragni” 
Representando a entidade/organização: munícipe de Ilha Comprida 
Áreas: desenvolvimento regional; turismo; regularização fundiária.  

Sugestão 

Recursos para implantar os equipamentos previstos nos planos 
regionais de desenvolvimento e de turismo, desenvolvidos pela 
sociedade do Vale do Ribeira, e para promover ações de 
regularização fundiária na região.  

 

 

 

 

 

 


